

# MOYEN-ÂGE ET ÉPOQUE MODERNE

---

La mise au jour de nécropoles médiévales et leur étude permettent une meilleure connaissance et approche des populations de cette période. De nombreux éléments de mobilier funéraire découverts lors de fouilles archéologiques opérées à Millau et sur des communes environnantes sont visibles au musée.

En délaissant peu à peu **Condatomagus** à la fin du V<sup>e</sup> siècle de notre ère, la population va s'éloigner du vicus gallo-romain pour s'installer sur un site mieux défendable : naît ainsi la nouvelle ville d'**Amiliavum**, puis **Milhau** en occitan.



La Millau médiévale subit les influences de diverses populations barbares avant d'être rattachée à partir du XII<sup>e</sup> siècle au royaume d'Aragon, puis au comté de Toulouse au milieu du siècle suivant, entrant dans le domaine royal et connaissant alors un certain essor urbain et commercial.

Céramiques à glaçures, objets de parure, sarcophages lithiques, statues en bois polychromes sont autant de témoignages de la vie millavoise entre la fin de l'Antiquité et la période révolutionnaire.



MUSÉE DE MILLAU ET DES GRANDS CAUSSES  
SITE ARCHÉOLOGIQUE DE LA GRAUFESENQUE



### **MUMIG**

Musée de Millau et des

Grands Causses

Place Foch, 12100 Millau

Tél. : 05 65 59 01 08

&

Site archéologique de la  
Graufesenque

Avenue Louis Balsan, 12100  
Millau

Tél. : 05 65 60 11 37